

# Pose et bénédiction des premières pierres

## De l'église Saint-Colomban

- 30 novembre 2025 -

*Première lecture : Is 2, 1-5*

*Psaume 121 (122), 1-2, 3-4ab, 4cd-5, 6-7, 8-9*

*Deuxième lecture : Rm 13, 11-14a*

*Evangile : Mt 24, 37-44*

### ***Aujourd'hui comme hier, le Christ nous appelle***

Mes amis, bon temps de l'Avent, bon temps de l'attente ! En ce premier dimanche de l'Avent, qu'est-ce que les chrétiens attendent ? Nous attendons le Christ, notre maître. L'histoire de l'humanité a basculé avec la naissance de l'enfant-Jésus, l'Emmanuel, Dieu avec nous. Il est le Sauveur. Son nom : le Seigneur sauve. Il est notre Sauveur, il nous offre le Salut. Il y a un lien profond, intime, entre cet établissement scolaire et l'église que nous allons construire. C'est la même foi qui nous unit à travers l'institution scolaire et la future église. Nous avons foi dans le Christ, notre rédempteur, la source de notre Salut. Dans le Christ, nous sommes bénéficiaires de la vie éternelle, voilà notre foi. Oui, frères et sœurs, nous sommes appelés à la vie éternelle.

Je sais que beaucoup ici attendaient cette église depuis longtemps. Vous savez, ce n'est pas facile de construire en France. Il y a eu aussi le covid ! L'institution scolaire Saint-Colomban a été inaugurée il y a une semaine. Elle est bien vivante avec 9 classes de collège et 3 classes de lycée. Votre église sera quant à elle inaugurée à Pâques 2027. Elle exprimera notre foi commune, notre espérance commune.

Saint Colomban moine irlandais qui est passé au VI<sup>e</sup> siècle dans notre territoire, a profondément marqué notre histoire. Il a par exemple converti au Christ Faron et sa sœur Fare. Faron, devenu évêque de Meaux, a bâti un monastère à Meaux. Fare, par sa foi, a bâti une abbaye à Faremoutiers, abbaye toujours vivante aujourd'hui ! Saint Colomban offre, par sa statue placée à l'angle de l'institution scolaire, son patronage à l'église et à l'institution, manifestant ainsi l'unité de l'ensemble.

Avec une personnalité très marquée, saint Colomban était un homme déterminé. Lorsqu'il a fallu choisir un patronage, son nom s'est imposé. Tout au long de son parcours, de l'Irlande à Bobbio, en Italie où il est mort le 23 novembre 615 – il y a 1410 ans –, en passant par la Seine-et-Marne, toute sa vie a montré son attachement au Christ. Le Christ, le Fils de Dieu, n'a cessé de séduire son cœur. Il a appelé saint Colomban à le suivre. Il continue aujourd'hui d'appeler des hommes, des femmes, des jeunes, des enfants.

Laissons le Christ nous séduire et nous appeler !

Amen.

+ Jean-Yves Nahmias  
Evêque de Meaux